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FECHA: Marzo 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choco con todos”  

 “Se tambalea candidatura de Ludlow a Senado-PAN”  

 “Desalojados piden auxilio al Gobierno”  

 “UAEH aliada del desarrollo de Hidalgo”  

 
“La UAEH compite en Iberoamérica”  

 
“Casos de AH1N1 ¡A la baja!”  

 
“No circula fin de semana”  

 “Para UAEH 18% más de recursos en 2012”  

 “Todos deben pagar predial en Tlaxiaca”  

 
“México discrimina a gays y mujeres” 

 
“Crece rebelión azul”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-En elección 2011, faltó capacitación: La reversión de los triunfos en Huasca, Mineral de la Reforma o 

Alfajayucan pudieron evitarse si el Instituto Estatal Electoral (IEE) y los representantes de los partidos políticos estuvieran 
bien capacitados, consideró Alejandro Habib Nicolás, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de 

Hidalgo (TEPJEH). Al analizar la pasada elección municipal, planteó que el alcance de una incapacidad permitió que al 
menos, en tres municipios, los resultados fueran revertidos y con ello, que la sociedad se inconformara al sentir que el 

voto no fue respetado. Habib Nicolás detalló que si el IEE, que encabeza Daniel Jiménez Rojo, tuviera funcionarios 

electorales bien capacitados, de ninguna manera se podría haber permitido la presencia de servidores públicos dentro de 
las actividades comiciales. "En ese momento se hubiera solicitado a quienes formaban la fila, para suplirlos y enmendar el 

incidente", dijo. Además, indicó, si lo partidos políticos brindaran mayor capacitación a sus representantes de casilla, de 
ninguna manera se hubiera permitido la existencia de funcionarios públicos, como el caso de Huasca; o que se ausentara 

la presidenta de casilla, como sucedió en Alfajayucan. Este tipo de situaciones, abundó, provocan que los votantes se 

sientan afectados en sus decisiones; sin embargo, dijo Alejandro Habib, se tiene que trabajar en la rectificación de estos 
incidentes para enmendarlos. El presidente del TEPJEH citó que en un acto de transparencia y voluntad política, los tres 

niveles de gobierno presentarán a las instancias electorales sus padrones de servidores públicos, para de esa manera 
descartarlos de primera mano, antes de llevar a cabo la insaculación. Ese sería un importante avance; sin embargo, junto 

a este tipo de actos de voluntad está el llegar a convenir una mesa de negociaciones políticas que permitan sacar las 
reformas necesarias a los ordenamientos legales electorales que hay en Hidalgo. Debemos enfrentar, dijo el magistrado, 

cada uno de estos incidentes con mecanismos de solución y permitir así que esa voluntad ciudadana de participar no 

decaiga por leyes que no comprenden nuevos esquemas. Finalmente, indicó que por vez primera y en todo el país, se 
registró un caso como el de Huasca, en donde un supuesto funcionario hizo que el triunfo se revirtiera.  CUADRO….:  

Resumen...El tribunal electoral de Hidalgo alcanzó una coincidencia de 95 por ciento con su símil federal, que lo coloca 
en primer lugar nacional....La ley electoral y de procedimiento urgen una reforma.  ...Se incrementó la participación de 

las fuerzas políticas con recursos de apelación, de derechos político-electorales y de inconformidad....Hace falta mejor 

preparación en los funcionarios que capacita el IEE. (Jorge Martínez, página 07) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Ratifica PRD candidatos a San Lázaro: Después de dos semanas de intensas negociaciones, la Comisión 

Política Nacional del Partido (CPN) de la Revolución Democrática (PRD) aprobará el listado de precandidatos a diputados 
federales plurinominales, así como aspirantes al Senado de la República por ambos principios. El consejero nacional 

perredista, Hugo Jaciel Mendoza, informó que el único punto de acuerdo pendiente es darle continuidad al Primer Pleno 

Ordinario del VIII Consejo Nacional, el cual estipula la votación de perfiles amarillos para integrar las listas que registrará 
el sol azteca ante el Instituto Federal Electoral (IFE) del 15 al 22 de marzo. “La idea es que la Comisión Política Nacional 

ya presente una sola lista, por acuerdo unánime, de tal forma que sean ratificadas las candidaturas a diputados federales 
y senadores tanto de mayoría relativa como por representación proporcional”. Pese a que el virtual candidato presidencial 

de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, solicitó al PRD la aplicación de encuestas para definir a los solicitantes al 

Congreso de la Unión, trascendió que la CPN del sol azteca no empleó este método en 24 estados, ya que dio prioridad a 
los acuerdos entre las expresiones amarillas. Aunque en días pasados formalizaron a los contendientes a diputados 

federales por mayoría, quedan dudas en el Distrito III, pues por la cuota de género la candidata oficial es Maquirina 
Pérez, pero en las negociaciones quedó el perfil del Frente Democrático Hidalguense, Teódulo Quintín. En el caso de 

Pachuca, la aspirante y ex regidora, Edith Ibarra continúa un proceso jurídico por el delito de fraude, no obstante ella 
mantiene sus derechos políticos-electorales, además de que ante el PRD nadie ha impugnado su candidatura. (Gabriela 

Porter, página 04) 

Crónica-Sin dirigente sol azteca por 15 días; lanzan convocatoria: El Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) quedaría acéfalo por más de dos semanas, pues actual secretariado concluye su 

gestión el 14 de marzo, en tanto el VII Consejo Estatal convoca al proceso de selección para presidente y secretario 

general perredistas los primeros días de abril. Según los estatutos del PRD, la convocatoria ordinaria para elegir al 
secretariado hidalguense debe publicarse 30 días antes del proceso formal, a fin de que los eventuales contendientes 

cumplan con los requisitos y sean valorados por los 125 consejeros amarillos. El integrante del CEE perredista, Hugo 
Jaciel Mendoza explicó que después de que la Comisión de Garantías validó la elección interna del pasado 23 de octubre, 

los consejeros tomarán protesta y enseguida publicarán la convocatoria, a fin de que los primeros días de abril se lleve a 
cabo el proceso de selección. “Podríamos quedarnos sin Comité Ejecutivo por lo menos dos semanas, en caso de que sea 

una convocatoria ordinaria, pero debemos recordar que el VII Consejo Estatal es el máximo órgano de autoridad del 

partido, aunque en ese periodo de tiempo no habrá una figura como tal de presidente o secretario”. Una vez publicada la 
convocatoria para que el próximo 4 de marzo el VII Consejo Estatal tome protesta, en el orden del día establece el 

nombramiento de los cinco integrantes de la mesa directiva y se emitirá tanto la ruta crítica como las fechas para el 
registro de aspirantes a la dirigencia amarilla. Fueron seleccionados 125 consejeros estatales perredistas, destacan 

perfiles perredistas como Cuauhtémoc Fernández, Miguel Hernández, Ricardo Gómez, Celestino Abrego, Guadalupe 

Ordaz, Hilda Chino, Hugo Jaciel Mendoza, Moisés Cornejo, entre otros. El VII Consejo Estatal tendrá lugar en los Salones 
Perla de la capital hidalguense, a partir de las 10 horas. CONVOCATORIA EXTRAORDINARIA. El próximo domingo, el 

VII Consejo Estatal no descarta una convocatoria extraordinaria, es decir que en menos de cinco días se elijan las figuras 
de presidente y secretario general, aunque tendría que solicitarlo formalmente ante el tribunal federal. (Gabriela 

Porter, página 05) 

Milenio-Líder perredista llama a ciudadanos a “salvaguardarse”: A pesar de que las personas desalojadas el mes 
pasado en el predio Abril de la colonia 20 de Noviembre de Pachuca, se desligaron del regidor del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) Aurelio González, él señaló que respeta la decisión pero reitera su apoyo al movimiento. 
“Voy a estar al pendiente en lo que ellos me permitan o me sugieran, en cuanto al trámite jurídico que se metió, eso 

concierne a un acto general, no particular y en ese sentido invito a los compañeros de Abril a salvaguardarse”, agregó. El 

funcionario municipal resaltó que desde el desalojo siempre ha estado al pendiente de la situación, pero que en ningún 
momento lo hizo para convertirse en dirigente de ellos. “Yo entiendo que puede haber desconfianzas pero yo quiero 

comentar que en los movimientos me he ido a sumar a las tareas y actividades… Más allá de que yo quiera ser el 
representante, he estado al pendiente como vecino, como compañero. Ellos tienen la libertad de tomar sus decisiones 

con respecto a cubrir sus necesidades”, señaló.  El jueves se acordaron pláticas con las autoridades acerca del lugar 

donde se pueden reubicar las más de 40 familias a las que les destruyeron sus casas el pasado febrero. En cuanto haya 
un resolutivo por parte del juez federal, se buscará la inclusión de las personas afectadas en programas de vivienda en 

donde lo único que pondrían ellos es la mano de obra. “Hay que esperar a que se dé el termino legal que metieron los 
abogados de Edith Ibarra Jiménez y finalmente el juez federal tendrá que dictaminar si fue correcto o no el desalojo”, 

detalló.  El regidor destacó la colaboración de todos los vecinos que fueron los que se organizaron para darles 
alojamiento a las personas afectadas, además fueron ayudados con un comedor comunitario. Aurelio González explicó 
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que a pesar de que ya no será el organizador de las movilizaciones para apoyar a los colonos de la 20 de Noviembre, 

buscará que el caso se resuelva a favor de ellos para que se les pueda otorgar una nueva vivienda.  (Cristopher Rogel, 

página 06) 

Milenio-“Encuestas son un juego mediático del Presidente”: El precandidato a senador por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, mostró sus reservas ante las encuestas que miden las 

preferencias electorales rumbo a los comicios de este 1 de julio y acusó al presidente Felipe Calderón de orquestar las 
publicaciones a favor del Partido Acción Nacional (PAN). Esto, en reacción a la medición de la empresa GEA-ISA que 

coloca a la candidata del PAN a la presidencia de la república, Josefina Vázquez Mota, a sólo 7 puntos porcentuales del 
aspirante del PRI, Enrique Peña Nieto.  “Las encuestas nunca deciden las cosas, yo creo que es muy prematuro decir 

cómo va a acabar la elección por una encuesta, una encuesta es una fotografía de un día, yo he tenido mis reservas con 
todo tipo de encuestas”, sostuvo. Fayad Meneses señaló al presidente Felipe Calderón de encabezar “un juego mediático” 

de las encuestas en las que el PAN repunta.  “Yo creo que es un juego, un juego mediático, orquestado por el presidente 

de la república, él se sabía los resultados de las encuestas antes de que las publicaran, entonces, yo creo que él las 
mandó pagar, creo que está usando recursos públicos para hacer encuestas y después generar todo un asunto para decir 

que Josefina va a repuntar. Yo tengo mis dudas, desde que dijo el presidente, sé que es una estrategia de él que debe 
ser además penalizada, porque no podía hacerlo”, afirmó el ex presidente estatal del PRI.  (Gustavo Godínez, página 

11) 

Milenio-PRD destapa hoy a sus "gallos" para diputados y senadores: Este sábado el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) dará a conocer las listas de los candidatos a diputados federales plurinominales y senadores de 

representación proporcional y mayoría relativa, informó Hugo Jaciel Mendoza, consejero político nacional perredista.  De 
acuerdo con el también representante de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), hoy el consejo está 

convocado para reiniciarse su reunión nacional alrededor del medio día.  “Se supone que hubo dos semanas para poder 

procesar los acuerdos y la comisión política nacional daría las tres listas, una de candidatos a diputados plurinominales, 
una segunda lista de candidatos a senadores de mayoría relativa y una tercera lista que sería la lista nacional de 

candidatos a senadores”, detalló.  Para Jaciel Mendoza, los espacios quedaron reservados y las corrientes se repartieron 
los lugares, “básicamente el consejo nacional lo tendría que avalar”.  “Ya realmente son los nombres porque los espacios 

ya se repartieron, de acuerdo con el número de consejeros que tiene cada expresión, nada más lo que faltaba era que se 

dieran los nombres”. Para la quinta circunscripción (Colima, estado de México, Michoacán e Hidalgo) los lugares se 
racionaron de la siguiente manera: Nueva Izquierda tendría el 1, 3, 5, 7 y 10; a la corriente Izquierda Democrática 

Nacional (IDN) el 8 y 13, finalmente ADN tiene el 2, 4 y 6.  “Lo complicado ya paso que era la distribución de espacios 
por expresiones de acuerdo al número de consejeros que tenía cada uno, entonces eso ya se acordó, y ahora toca el 

turno a la asignación de nombres de acuerdo con la cuota de género”, dijo el perredista.  Por Hidalgo, los perredistas 
inscritos por el principio de mayoría relativa al Senado de la República fueron: Luciano Cornejo Barrera, Isidro Pedraza 

Chávez, Miguel Ángel Peña Sánchez, Marco Antonio Ramos Moguel y Arturo Sánchez Jiménez.  Según el acuerdo al 

interior del sol azteca, los candidatos del PRD a diputados federales de Hidalgo y por la vía de mayoría relativa quedaron 
de la siguiente manera: Por el distrito IV con cabecera en Tulancingo, fue electa Diana Marroquin Bayardo, la única 

aspirante transgénero en el estado; Fermín Gabino Brandi, por el distrito I de Huejutla; y José Manuel Zúñiga Guerrero, 
por el distrito II de Ixmiquilpan. Además, Maquirina Pérez Benítez por el distrito III de Actopan, Ricardo Baptista por el 

distrito V de Tula, Edith Ibarra Jiménez por el distrito con cabecera en la capital hidalguense, y finalmente Alejandro 

Nochebuena Miranda por el distrito VII con sede en Tepeapulco.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-“Podemos superar los 470 mil votos”: Tras ser nombrado coordinador general de la campaña, en Hidalgo, 

del aspirante presidencial priista Enrique Peña Nieto, el diputado federal Jorge Romero Romero detalló que serán 470 mil 

votos los que aporte el PRI en territorio hidalguense para las elecciones del 1 de julio próximo.  En entrevista para 
MILENIO Hidalgo, el legislador federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) declaró que la meta que se fijaron los 

priistas en la entidad es duplicar el número de votos que se tuvieron en las elecciones presidenciales de 2006.  Para el 
diputado hidalguense será una tarea difícil pues en las votaciones de 2006, el otrora candidato del PRI, Roberto Madrazo 

Pintado, quedó rezagado a un tercer lugar en los votos obtenidos en Hidalgo; el priista reunió el 24 por ciento de la 
votación total de la entidad, es decir 235 mil 926 sufragios en las tres mil 49 casillas instaladas en la justa electoral en 

Hidalgo. Mientras que en las votaciones presidenciales pasadas el primer lugar lo ocupó Andrés Manuel López Obrador 

con 385 mil 750 votos de hidalguenses, y la segunda posición el actual presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa con el 26.63 (251 mil 772 sufragios), según los resultados oficiales del Instituto Federal Electoral (IFE). ¿Qué 

importancia tiene ser el coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto en Hidalgo? Nuestro candidato 
Enrique Peña Nieto me nombró coordinador de la campaña en Hidalgo, desde luego que acataremos y respetaremos lo 
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que marca la ley en esta intercampaña. Terminando el mes de marzo como se marca la ley y hasta el 27 de junio 

habremos de tener una campaña muy intensa, no solamente las visitas del candidato sino que también haremos una 

campaña permanente sin candidato, donde pretendemos que el mensaje llegue a todos los rincones del estado de 
Hidalgo, ese va a ser el propósito.  Sabemos que una campaña es un ejercicio de comunicación en donde una propuesta 

se trata de llevar a los electores y nosotros estamos con ese propósito.  ¿Se ha fijado una meta de esta 
coordinación general de campaña en el estado de Hidalgo, sobre cuántos electores podría captar para 

Enrique Peña Nieto? Nosotros creemos que podemos estar arriba de los 470 mil votos, podemos superar esa cifra para 

el candidato Enrique Peña Nieto en las elecciones presidenciales del 1 de julio próximo.  ¿Cómo se trabajará en el 
periodo de intercampañas? Vamos a hacer una campaña muy intensa, es decir que la campaña es un ejercicio de 

comunicación que pretende llevar un proyecto o un mensaje a unos electores, eso habremos de hacer en el marco de la 
legalidad, vamos a llevar un mensaje claro, puntual, oportuno y que sea congruente con la propia sensibilidad con la 

ciudadanía.  Cómo la ley lo dice en este momento no podemos plantear ni hablar sobre la plataforma, así lo impiden 
todas las instancias y parecería que esté haciendo promoción, pero bueno el tema es que será una plataforma atractiva 

para todos los ciudadanos que daremos a conocer desde luego en su momento con toda apertura. También estamos 

impedidos para hablar de otros partidos políticos, porque así lo establece el acuerdo del Instituto Federal Electoral (IFE).  
¿Qué alcances tendrá la campaña de Enrique Peña Nieto para los 84 municipios de Hidalgo? Vamos a 

desplegar todo un ejército de personas, de toda la estructura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para poder 
llegar hasta el último rincón del estado, vamos a usar a toda la estructura que tenemos y nos vamos a apoyar en el 

Comité Directivo Estatal, va a haber una gran coordinación con el dirigente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, y 

con quien además tengo una extraordinaria relación.  Vamos a involucrarnos con las campañas de los candidatos a 
senadores y diputados federales, vamos a apoyarnos en la estructura de los delegados distritales y municipales, los 

comités municipales y seccionales del PRI, de tal manera que será todo un ejército el que habremos de mover en los 
próximos meses con el propósito de llevar el mensaje y la propuesta de Enrique Peña Nieto.  ¿Se podría considerar a 

Hidalgo como un bastión del PRI? Sí, evidentemente Hidalgo se considera un bastión priista, dado que es un estado 
gobernado por nuestro partido (el PRI) el trabajo de Francisco Olvera sin lugar a duda es un aval también para el Partido 

Revolucionario Institucional en Hidalgo. ¿Cómo podría llevar el mensaje Enrique Peña Nieto a regiones difíciles 

políticamente hablando? Una de las fortalezas del PRI es que tenemos presencia con la estructura prácticamente en 
todos los municipios, prácticamente en las más de mil 700 secciones, prácticamente donde estarán ubicadas las más de 

tres mil casillas, en los lugares más remotos tenemos estructuras del partido y comités trabajando del partido y a través 
de esa estructura es cómo pensamos llegar, y también como propósito de poder facilitar la comunicación con la sociedad.  

¿De la visita de Enrique Peña Nieto a tierra hidalguense, se tienen algunas fechas? Todavía no tenemos 

fechas, estamos trabajando en algunas propuestas, sin embargo todavía no las tenemos concretas. Prácticamente 
sabemos que es una campaña corta, serán sólo 90 días, se atraviesa la Semana Santa que es un periodo complicado 

para convocar gente para hacer eventos, además habrá días que se tengan que destinar solo para debates, por poner un 
ejemplo.  Será una campaña diferente a elecciones presidenciales, que en promedio eran de 162 días, está durará 

solamente 90 días.  Estaremos en términos de lo que marca la ley poniéndonos a las órdenes de todos los ciudadanos 

con el propósito de ser un vehículo de comunicación y tener un acercamiento. (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Se tambalea Ludlow en afán de senaduría: Un posible reemplazo de Daniel Ludlow Kuri como candidato a 

senador por el PAN en Hidalgo se daría únicamente si "él renuncia a su posición", señaló Alejandro Moreno Abud, 
presidente estatal del PAN. Ayer, fuertes rumores al interior del blanquiazul apuntaban que sería sustituido por un 

candidato externo, esto luego de las declaraciones álgidas contra el Comité Directivo Estatal (CDE), esto luego de las 

declaraciones que, Ludlow Kuri hizo contra el partido y su rival panista hace dos semanas. Moreno Abud precisó que para 
el comité, que él preside, tanto Xóchitl Gálvez Ruíz como Ludlow Kuri "son los únicos candidatos y que de ninguna forma 

existe la intención de bajarlo". Este medio de comunicación intentó contactar, en reiteradas ocasiones, Ludlow Kuri para 
conocer su versión. Sin embargo su línea telefónica marcaba apagado o fuera del área de servicio. Respecto al cambio de 

coordinadora de la fracción panista en el Congreso local, cargo que actualmente ocupa Yolanda Tellería, esposa de 

Ludlow Kuri, el presidente del PAN dijo que no tiene previsto hacer un cambio de esa naturaleza. Aunque reconoció que 
se está haciendo una revisión del trabajo y desempeño de los miembros del grupo legislativo albiazul. Los cambios, dijo, 

podrían darse dependiendo de los resultados que arroje el escrutinio interno del PAN. Fuentes del partido, quienes 
pidieron no dar su nombre por no estar autorizados para hablar del proceso, señalaron la posibilidad de que se dé un 

"enroque" dentro de la fracción panista en el Congreso local. El posible relevo sería para el legislador local Prisco Manuel 
Gutiérrez. En ese sentido, el diputado dijo no estar enterado del posible cambio aunque, en caso que se diera "sería un 

honor ser el coordinador del PAN ante los demás legisladores, y lo que valga dicha representación ante nuestras 

autoridades panistas en el estado", expresó. Sin embargo la última decisión la tomaría Alejandro Moreno, dijo, "él debe 
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asegurar no sólo las mejores piezas al ajedrez, sino que tengan los mejores talentos". (María Antonieta, página 09) 

Independiente-Definirá PVEM diputaciones y senaduría para Hidalgo el 12 de marzo: El presidente estatal del 

Partido Verde Ecologista de México Jorge Malo Lugo hizo público que será hasta el 12 de marzo cuando la dirigencia 
nacional decida las dos diputaciones y una senaduría que le corresponden a Hidalgo. Por lo que Cuauhtémoc Ochoa 

Fernández podría encabezar la fórmula para el Senado por la vía plurinominal, informó el dirigente, tras asegurar que su 

partido realiza recuento de sus mejores cuadros, ya que aseguró que en los últimos años la imagen de este ex 
funcionario estatal creció después en la administración pasada. Recordó que ya hay militantes contemplados para ocupar 

candidaturas de mayoría relativa como Ana Garfias Maldonado por Huejutla; Pedro Viruel por Ixmiquilpan; en Actopan, 
Saúl Cuellar; Natalia Torres en Tulancingo; Juan Basurto por Tula; en Pachuca, Sinaí Hernández, y José López Cortés por 

Tepeapulco. En relación con la candidatura al Senado, la primera fórmula estará encabezada por Cristian Pulido Roldán y 
la segunda por Adriana Basurto Rojo. El primero, actualmente es diputado local en la entidad hidalguense, y de solicitar 

permiso ante el Congreso será suplido por Ericka Ortigoza. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Capacitan a los virtuales funcionarios de casilla: IFE: Para el proceso electoral del 1 de julio, el Instituto 
Federal Electoral (IFE) capacitará en todo México a un millón 16 mil 792 ciudadanos; 581 mil 24 integrarán mesas 

directivas de las más de 146 mil casillas que serán instaladas. Según el Artículo 240 del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe) sortearán a quienes participarán como funcionarios de casilla, para esta contienda 

quedó como mes base diciembre, así como las personas cuyo apellido paterno empieza con “S”. El proceso de 

insaculación será el 6 marzo, en sesión conjunta de los Consejos Distritales y las Juntas Locales respectivas. Concluido el 
sorteo, los funcionarios electorales iniciarán con un intenso trabajo de localización, convencimiento y capacitación en por 

lo menos 8 millones de hogares, en total 66 mil 740 secciones. Por ello, el órgano electoral contará con 4 mil 837 
supervisores y 29 mil 490 capacitadores asistentes electorales encargados de la instrucción. Leonardo Valdés, consejero 

presidente del IFE, hizo un llamado a todos quienes tengan la fortuna de ser seleccionados, a que participen y se 
involucren en la organización de unas elecciones limpias, que se sumen al ejercicio de mexicanos comprometidos con la 

transparencia de nuestra vida democrática. Las Juntas Distritales elaborarán, entre el 16 de abril y 12 de mayo, la 

relación de ciudadanos capacitados y aptos para desempeñar el mencionado cargo, de este grupo saldrán los integrantes 
de las mesas directivas de casilla, a más tardar el 14 de mayo. (Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-IFE promete bono a quien trabaje horas extra, afirma Ashane: Más de mil trabajadores del Instituto 

Federal Electoral (IFE) en Hidalgo podrían verse beneficiados con el bono extra que se otorgaría por el organismo 
electoral por ser año electoral y trabajar horas extras.  El vocal ejecutivo del IFE en la entidad, José Luis Ashane Bulos, 

detalló que la Ley prevé que haya un bono exclusivamente cuando es año de elecciones para el personal de plaza y 
honorarios permanentes, que en Hidalgo asciende a más de mil personas.  “La ley contempla que en el año electoral en 

el IFE no se pagan horas extras a ningún trabajador y la ley nos dice que todos los días y horas son hábiles y por tanto 
se va turnando al personal para trabajar todos los días y horas siempre estará alguien disponible para atender a la 

ciudadanía”, dijo.  “Sin embargo también la ley prevé que haya un bono exclusivamente en año electoral, beneficia a 

todo el personal de plaza presupuestal y honorarios permanentes. En Hidalgo a más de mil personas”, agregó el 
funcionario del organismo electoral.  En cuanto al periodo de intercampaña, que concluirá el 29 de marzo, de cara a las 

elecciones a diputados federales senadores y presidente de la República, negó que haya denuncias y quejas contra los 
precandidatos, partidos políticos y coaliciones.  “Nosotros estamos atentos, nuestras oficinas están recibiendo cualquier 

ciudadano o partido que desee interponer algún recurso contra los que violen leyes electorales en este periodo de 

intercampañas. Hemos recibido llamadas de medios y precandidatos y se les ha orientado conforme a los lineamientos 
que tenemos en el IFE”, sostuvo.  Además, el área de fiscalización del Instituto Federal Electoral realiza una revisión de 

todas las precampañas electorales, y luego tendrá que informar sobre el análisis de los presupuestos de los partidos 
políticos para las votaciones.  “Las pláticas que se tienen con algunos partidos es solicitar al IFE que se les den 

explicaciones donde se recomienda a todos que no rebasen los topes de campaña”, indicó el funcionario del IFE quien 

adelantó que el seis de marzo se realizará la insaculación de los ciudadanos que podrán ser funcionarios de casilla, 
además del registro de candidatos que será del 15 al 22 de marzo y las campañas que concluirán el 28 de julio.  

Asimismo, el 75 por ciento de las casillas a instalarse en las elecciones federales del primero de julio en Hidalgo serán 
colocadas en instalaciones de escuelas primarias o en lugares públicos. A poco más de cuatro meses de llevarse a cabo la 

elección, el IFE realizaron los primeros recorridos por las secciones electorales para poder ubicar los lugares donde se 
instalarán las mesas de votación. “Es general en el estado, si cuando empezamos en el IFE teníamos un 80 por ciento de 

casillas en domicilios particulares, ahora estamos hablando que el 70 o 75 por ciento están en escuelas o en lugares 
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públicos. Son Alrededor de 3 mil 500 casillas, porque aún se tienen por entregar credenciales de elector”, agregó.  Más 

de dos mil 600 de las tres mil 500 casillas que hasta el momento se tienen contemplado instalar, serán las que se 

dispondrán en escuelas o en lugares públicos para el día de la elección.  (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Cero inconformidades en TEH por extraordinarias: Habib: El Tribunal Electoral de Hidalgo no ha 

recibido inconformidades generadas por las elecciones extraordinarias de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, afirmó 

ayer el presidente del organismo Alejandro Habib Nicolás. Entrevistado en su reciente visita al Congreso local, el 
magistrado consideró que después de la elección del 18 de marzo llegarían juicios de inconformidad para impugnar la 

votación de casillas. El tribunal podría recibir recursos de apelación o juicios de protección de los derechos políticos 
electorales. Actualmente transcurren las campañas que culminarán el 14 de marzo. Tribunales electorales determinaron 

que en Xochicoatlán se llevará a cabo elección extraordinaria, luego de considerar que no fue legal el procedimiento 
realizado en la sesión de cómputo ante el consejo municipal electoral. En ese municipio, la coalición del Partido del 

Trabajo con el antes llamado Convergencia empató con la alianza PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista. Mientras que en 

Santiago Tulantepec anularon comicios debido a que un sacerdote pronunció el nombre del candidato del Verde 
Ecologista durante misa. Aquí ganó el partido del tucán a los priistas. (Vítor Valera, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Pago de impuesto predial no exime a nadie, precisa alcalde: Sin excepción todos los contribuyentes de 
San Agustín Tlaxiaca tendrán que pagar al ayuntamiento el impuesto predial durante este 2012, especificó el alcalde 

Belém Arturo Hernández Máximo. La Direcciones de Catastro y Tesorería analizan cada uno de los expedientes 

registrados en el padrón, pues deben pagar sus respectivos gravámenes anuales. El presidente municipal enfatizó que no 
habrá privilegios para nadie, ya que es una obligación y responsabilidad de la población contribuir al desarrollo del 

municipio. Actualmente hay pláticas y reuniones con los contribuyentes, sobre todo con empresarios, así como 
prestadores de servicios para definir el monto a cubrir por el referido concepto. Hernández Máximo explicó que los cobros 

de la carga predial serán con base en la Ley de Ingresos y Hacendaria que aprobaron los diputados del Congreso local. A 
través de estas nuevas iniciativas, ahora sí los contribuyentes deben pagar lo que les corresponde y no de forma 

arbitraria como se hacía hasta hace algunos años. La presidencia municipal de San Agustín Tlaxiaca registra carencias y 

necesidades en los rubros de infraestructura educativa, salud, agua potable, drenaje y alcantarillado. Por tanto, será 
según los ingresos propios -que son captados por el pago de impuestos y servicios- como logren superar los rezagos 

sociales existentes en las diversas comunidades. Arturo Hernández recordó que su antecesor, Severiano López, dejó 
adeudos por concepto de energía eléctrica y agua potable por un monto de 2 millones de pesos, mismos que debe de 

solventar este año. Autoridades del ayuntamiento tienen reuniones con los organismos federales y estatales para definir 

la solución, y  resolver las deudas pendientes por estos servicios. El alcalde manifestó que los primeros meses de 
administración municipal han sido difíciles ante la falta de recursos públicos e ingresos propios, motivo por el cual 

gestionan apoyos ante el gobierno federal y estatal. La gente requiere resultados de los compromisos que planteados en 
campaña, por ello es una obligación cumplir con las obras, acciones y programas comprometidos. La mayor problemática 

registrada en la demarcación es la falta de agua potable, por eso el presupuesto anual contempla acciones en este rubro. 

(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Inicia segunda capacitación para ediles, indica Seplader: Con la participación de delegaciones federales 

inicia la segunda capacitación para los 84 presidentes municipales por parte de la Secretaría de Planeación, Desarrollo 
Regional y Metropolitano (Seplader);  informó el titular de la dependencia, Alberto Meléndez Apodaca. A esta invitación 

de la Seplader acudirán representantes de las delegaciones federales para que tengan un primer acercamiento con 

autoridades municipales y puedan proporcionar información para ejercer los programas federales que aplican. Ya 
confirmaron asistencia los funcionarios de la  Semarnat, Financiera Rural, INEGI, Sagarpa, Nafin y  Sedesol, las cuales a 

través de mesas de trabajo otorgarán información y asesoría para el desempeño de sus actividades a los alcaldes y sus 
equipos de trabajo. En esta segunda fase preparación los funcionarios municipales acudirán a las mesas de trabajo de 

acuerdo con el perfil que desempeñan en el ayuntamiento para que sean capacitados. El gobierno estatal participará con 

13 Secretarías tales como la de Gobierno, Contraloría y Transparencia Gubernamental, Desarrollo Social, Seguridad 
Pública, Desarrollo Agropecuario, Educación Pública, Finanzas y Administración, Obras Públicas y Ordenamiento 

Territorial, Salud, Medio Ambiente y Recursos Naturales, Turismo y Cultura y Seplader. Los 84 ayuntamientos serán 
divididos en cinco grupos. Este lunes se reunirán en Molango, prevén que acudan los alcaldes de las regiones Huejutla, 

Zacualtipán, Metztitlán y Molango -serían 21 municipios. (Alberto Quintana, página 04) 
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Crónica-Expone el INEGI los cambios la familia: Permanece la familia como grupo social básico, la mayoría de la 

población recurre a este núcleo para satisfacer sus necesidades. A través de esta estructura los individuos construyen 

una identidad por medio de la transmisión y actualización de los patrones de socialización. Los cambios demográficos, 
económicos, sociales y culturales ocurridos en México durante las últimas décadas, han influido en la evolución y 

composición de las familias, lo que invita a reflexionar sobre su situación actual, identificando problemáticas que deben 
ser atendidas mediante servicios y políticas públicas encaminadas a garantizar el bienestar de sus integrantes. En 2006 

se decretó el primer domingo de marzo como “Día Nacional de la Familia”. En México, según el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (INEGI) la mayor parte de los hogares son familiares (90.5 por ciento) y 97.3 por cientos de la 
población residente del país forma parte de estos. La proporción de los hogares no familiares es de 9.3 por ciento y la 

conforman los hogares unipersonales o grupos de personas que no tienen parentesco con el jefe del hogar (hogares 
corresidentes). Los hogares familiares encuentran su fundamento en las relaciones de parentesco que existen entre sus 

miembros, hay casos donde el jefe convive sólo con sus hijos (hogar monoparental), o bien, convive con sus hijos y su 

cónyuge (biparental), en conjunto, a estos se les denomina nucleares y representan 70.9 por ciento del total de los 
hogares familiares. Otra situación ocurre cuando a los hogares nucleares se incorpora la residencia de otros parientes 

(hogar ampliado) o de personas que no tienen parentesco con el jefe del hogar (hogar compuesto), en suma, 
representan 28.1 por ciento de los hogares familiares. La organización de las tareas entre los integrantes de la familia se 

asocia con el rol asignado dentro del grupo, la realización de la mayor parte de las labores relacionadas con el 
mantenimiento cotidiano de la vivienda (también conocidas como tareas del hogar), así como el cuidado de niños y 

enfermos recaen directamente en las mujeres, principalmente por razones socioculturales. (Sara Elizondo, página 05) 

Milenio-Hidalgo, sin riesgos para candidatos presidenciales: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, 
aseguró que la entidad no tiene „focos rojos‟ que puedan representar un riesgo para los candidatos a la presidencia de la 

república durante sus visitas de campaña al estado y sostuvo que el aparato de seguridad estatal cuenta la capacidad de 

responder ante cualquier eventualidad. El mandatario afirmó los compromisos de seguridad para las campañas 
electorales presidenciales que se pactaron en la 32 Sesión de Consejo de Nacional de Seguridad, pero reiteró que no se 

asignará seguridad especial a los candidatos a menos que así lo soliciten. “Primero se firmó el acuerdo con el Instituto 
Federal Electoral para sumarnos en proporcionar vigilancia y seguridad en todo el proceso electoral, incluyendo 

campañas en toda la jornada electoral, también se hizo el avance de como vamos en diferentes rubros, en el desempeño 
informativo del ministerio público, en el tema de la policía acreditable, en los centros de verificación para los policías, se 

vio el avance y la verdad es que vamos caminando”, manifestó. “No tengo datos en ese sentido de „focos rojos‟, nosotros 

seguimos trabajando en las detenciones, últimamente hemos logrado asegurar a varias personas. Claro cada candidato 
nos habrá de pedir el apoyo, si lo solicitan se habrá de otorgar seguridad a los candidatos a la presidencia de la 

república”. El titular del Ejecutivo estatal confió en que los partidos no postulen a gente vinculada con el crimen 
organizado. “Si los candidatos piden la seguridad se las habremos de dar. De entrada esperamos que todos los partidos 

hayan seleccionado a sus candidatos con cuidado que no sean personas que tengan algún vínculo con el crimen 

organizado y que los candidatos escojan a su equipo de campaña con cuidado, pero fundamentalmente debes pedir que 
no reciban o que no acepten ningún tipo de recurso de apoyo de ese tipo de gente”, expresó. El 28 de febrero pasado, el 

presidente Felipe Calderón y los mandatarios de las 32 entidades firmaron el protocolo de seguridad para que las 
elecciones del próximo 1 julio se realicen con gobernabilidad y paz antes, durante y después de la jornada. Durante la 32 

Sesión del Consejo Nacional de Seguridad, que se realizó en el Salón Tesorería de Palacio Nacional, el Presidente insistió 

en que el Estado “no debe ceder” a las amenazas de los criminales que buscan enquistarse en la sociedad. Recordó que 
en los cinco años recientes, 28 alcaldes en funciones fueron asesinados, e incluso hay casos de aspirantes de todas las 

filiaciones políticas, que fueron fuertemente presionados por delincuentes. “En esta violenta ambición de los criminales 
por buscar el control de la sociedad hemos visto, también, cómo han buscado incidir en procesos electorales. Hemos sido 

testigos de casos tan lamentables como el asesinato del candidato a gobernador de Tamaulipas, el doctor Rodolfo Torre 
Cantú, en 2010. Ha sido el caso también de candidatos a presidentes municipales en ese mismo estado”, agregó. El 

Presidente comentó que el protocolo tiene objetivos claros, como generar las condiciones necesarias para que los 

ciudadanos acudan a las urnas con toda tranquilidad. También brindar protección a los candidatos a puestos de elección 
popular y a las autoridades electorales que lo requieran. “Con la firma de estos convenios estamos dando una muestra de 

unidad frente al enemigo común, estamos demostrando que podemos y debemos actuar juntos”, añadió el mandatario. 
Claves ► En reacción a la encuesta de GEA-ISA que coloca a la candidata PAN, Josefina Vázquez Mota, a sólo 7 puntos 

del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, el gobernador consideró que las encuestas son “muy relativas”. ► “Las 

encuestas son muy relativas cada una tiene sus métodos, cada una tiene sus diferentes formas de tenerlo en cuenta”, 
dijo Francisco Olvera. ► “Hay una que saca más de 7 puntos, hay otra que saca más de 16 puntos, habría que ver en 

qué criterio se mando a hacer, con qué metodología ”, concluyó el mandatario. (Gustavo Godínez, página 10) 
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Milenio-Inicia Contraloría curso sobre la “Política Digital”: Juan Manuel Menes Llaguno, secretario de Contraloría 

y Transparencia Gubernamental puso en marcha los trabajos del curso “Política Digital”, donde las secretarías que 

conforman el aparato de gobierno reforzarán sus conocimientos para orientar gran parte de sus esfuerzos hacia 
mecanismos de innovación y mejora regulatoria que contribuyan a mejores prácticas en términos de la gestión 

gubernamental. El objetivo de estos cursos es el de ofrecer más y mejores resultados a la sociedad, “es imperativo lograr 
un gobierno a la altura de estos tiempos, mediante la instrumentación de modelos de innovación de las políticas 

públicas”, expresó el secretario. Menes Llaguno hizo la declaratoria inaugural en Pachuca, donde expuso que estas tareas 

se inscriben en la visión del gobernador Francisco Olvera Ruiz a través del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, a efecto 
de impulsar la innovación gubernamental como elemento detonador de la eficiencia en la implantación de políticas 

públicas orientadas al combate a la pobreza y a la marginación. Estos mecanismos están orientados también a respaldar 
acciones que coadyuven a la transparencia, rendición de cuentas y acercamiento a la población. El titular de la 

Contraloría en la entidad y Transparencia Gubernamental recordó que a la fecha todas las secretarías se encuentran en el 
proceso de innovación para mejorar cada uno de los trámites oficiales.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Criterio-Humberto Veras Godoy ofreció primer informe: Humberto Veras Godoy, rector de la Universidad 

Autónoma de Estado de Hidalgo (UAEH), rindió su primer informe de labores del periodo 2011-2017, en el cual destacó 
que por primera vez un total de 28 mil 548 jóvenes solicitaron ingresar a sus aulas. La inversión de la pirámide 

poblacional comenzó a visibilizarse con el incremento de la cantidad de jóvenes hidalguenses durante 2011, cuando la 

UAEH recibió 31 por ciento más solicitudes de educación media y superior, que en los últimos años. El primer informe de 
actividades de Veras Godoy, al cual asistió sólo un representante de la Secretaría de Educación Pública (SEP), se llevó a 

cabo en el aula Alfonso Cravioto Mejorada, con la asistencia del Consejo Universitario. Veras expresó que se ejercieron 
mil 473 millones 427 mil 586 pesos de presupuesto, del cual, 61 por ciento se destinó a la docencia; mientras que para la 

investigación se destinó únicamente 19 por ciento, a pesar de concentrar a 93 por ciento de los investigadores 
pertenecientes al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) inscritos en las universidades hidalguenses. Al acto también 

acudieron diputados locales y federales, senadores, delegados, rectores universitarios y representantes de consulados. El 

rector de la máxima casa de estudios del estado expuso que con base en los datos ofrecidos, sólo 21 por ciento de la 
matrícula cuenta con una beca y que 51.2 por ciento proviene del presupuesto del Programa Nacional de Becas 

(Pronabes), el resto son programas nacionales y sociales. Con 14 empresas universitarias, en 2011 el Patronato 
Universitario (administrador de los negocios) aportó a la universidad 11 millones 325mil pesos, monto que sirvió para 

apoyar a 423 estudiantes de bajos recursos. Sin dar la cifra por estudiante, se destacó que se trató de una beca 

asignada. Durante el año escolar que se informa, la matrícula de la institución alcanzó los 36 mil 258 alumnos, entre los 
cuales se contó a los estudiantes que se encuentran inscritos en las preparatorias y universidades incorporadas a la 

UAEH. Datos de la SEPH señalan que son ocho mil en media superior, y cerca de 20 mil en superior y posgrados. 
Humbreto Veras destacó que la característica de los nuevos estudiantes de la UAEH radicará en la prioridad por el 

aprendizaje del idioma inglés y uso de la metodología de la investigación. En el año del que se da cuenta, se concluyeron 

222 tesis de licenciatura, ya que la autorización del plan de titulación cero permitió la reducción de la investigación en el 
nivel. En maestría y doctorado se realizan mil 373 investigaciones. Con base en el propósito de crear una institución 

internacionalmente reconocida, el directivo destacó que para 2035 (dentro de cuatro periodos rectorales) se pretende 
que la UAEH sea de las 500 mejores universidades del mundo por prestigio y calidad. El encargado de la universidad 

estatal señaló que en este momento la institución se encuentra en el lugar 136 del Ranking Webmotrics, de 12 mil 300 
instituciones educativas evaluadas, con base en la medición de la calidad de la publicación académica en internet y la 

visibilidad de las funciones en los sitio web. Por otra parte, Ranking Scimago destacó que se encuentra ubicada como una 

de las 200 mejores instituciones, pues a nivel nacional se ubica en el lugar 22, y en Iberoamérica es la 135 en este 
listado. 

Cuadro….: Gobierno estatal...Francisco Olvera, gobernador estatal, señaló que en 2012 se incrementó el presupuesto 
de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) en 18 por ciento, pues de los mil 473 millones de pesos 

ejercidos en 2011, para este año se asignaron mil 568 millones de pesos. "Compromiso del gobierno estatal por invertir 
en los jóvenes de Hidalgo", dijo. En su discurso se comprometió a trabajar en la vinculación de la universidad con el 

sector gubernamental. Y se dijo impulsor de los proyectos universitarios para generar un Hidalgo competitivo y moderno. 
"Hidalgo necesita de la creatividad, talento y tenacidad de los universitarios y seguiremos cumpliendo con los 

compromisos pactados con la UAEH". Las Torres de Rectoría y el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (Icshu) 

serán la puerta a la Ciudad de Conocimiento que el gobierno estatal proyecta para este sexenio. (Miriam Avilés, página 
04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Renuevan imagen urbana en la capital hidalguense: A partir de la madrugada de este sábado, las calles 

Ocampo y Morelos en el centro de Pachuca, permanecerán cerradas de 40 a 60 días para iniciar con los trabajos de la 
primera fase correspondiente a la quinta etapa de remozamiento. Aplicarán una inversión de 15 millones de pesos, 

anunció el secretario de Obras Públicas municipal, Víctor Bautista Martínez. Detalló que el rescate de esta zona implica la 

atención de la imagen urbana de una forma transversal para el mejoramiento de la plaza Constitución, que cuenta con 
servicios muy viejos. “Esta intervención tiene como propósito ir desde el tema subterráneo, como agua y drenaje, para 

reemplazar la infraestructura  hidráulica vieja; mejorarán pavimento, el acceso a personas con discapacidad, de la tercera 
edad, así como las fachadas para dar mayor accesibilidad y fisonomía al área referida”. Solicitó corresponsabilidad 

ciudadana durante las dos etapas siguientes al informar que primero “se cierra Morelos, desde Ocampo a Venustiano 

Carranza; después, en su totalidad de Hidalgo a Circuito Plaza Constitución. Pero para esto hay que esperar a que fragüe 
el concreto hidráulico que ya se aplica en las obras por un espacio de 20 a 25 días”. (Milton Cortes, página 04) 

Milenio-Pobladores piden auxilio por desalojos: Habitantes de la colonia 20 de Noviembre se manifestaron frente a 

Palacio de Gobierno para exigir a la administración estatal les brinde apoyo en la regularización de sus terrenos, para no 
ser desalojados como las personas del predio conocido como Abril en Pachuca. “Que nos ayuden, que nuestros terrenos 

se legalicen, no importa que le paguemos al ejidatario, nosotros lo que queremos es todo derecho”, señalaron. Las 
manifestantes, en su mayoría mujeres, evitaron dar a conocer sus nombres por temor a represalias de la dirigente de la 

Unidad de las Fuerzas Indígenas y Campesinas (UFIC) en Pachuca, Edith Ibarra y del regidor perredista Aurelio González. 
“Nosotros tenemos problemas con nuestros predios, Edith Ibarra cometió fraude en contra de nosotros dado que nos 

vendió unos terrenos que ni siquiera eran de ella”, expresaron. Los colonos capitalinos de Crisol, Faraona, Sierra Bonita, 

Condesa, Media Luna, Europa y Venecia, indicaron que si reciben ayuda y respaldo por parte del gobierno del estado, no 
les importa volver a pagar por sus predios. Manifestaron que la perredista Edith Ibarra vendió los terrenos en mínimo 30 

mil pesos a ocho colonias con 200 familias cada una.  En entrevista, manifestaron que los dueños de los ejidos los han 
visitado en la Colonia 20 de Noviembre acompañados de sus abogados y amenazas de desalojos.  “Ya fueron a vernos 

varios licenciados y dicen que nuestros contratos no sirven, que no tienen ninguna validez”, dijeron. Recordaron que 

cuando Edith Ibarra les vendió los terrenos les prometió ayuda la cual aseguraron nunca vieron.  “Nosotros caímos a ojos 
cerrados porque realmente desconocíamos todo al momento, cuando nosotros llevamos radicando alrededor de cinco u 

ocho años por colonia y hoy se destapa todo esto por el desalojo de la colonia Abril”, agregaron. Afirmaron que ahora se 
han dado cuenta de la gran cantidad de fraudes en su contra orquestados por Edith Ibarra, también candidata a diputada 

federal.  Los afectados insistieron en que el gobierno del estado los ayude a regularizarse para que no sean desalojados. 
Una de las mujeres inconformes comentó que ella pagó 35 mil 500 pesos por su predio más los servicios básicos. “A mi 

me salió en casi lo mismo, en este caso ella ya lo terminó de pagar y yo no pero es casi la misma cantidad”, acotó otra 

de las mujeres manifestantes. Acompañada de su hija a quién llevaba de la mano, la misma mujer recordó que el 
gobierno del estado le daba material de construcción gratis a Edith Ibarra y ella se lo vendía a las familias de la 20 de 

Noviembre. “¿Y qué hacia?, en lugar de nos lo diera para salir adelante nos lo vendía, a cada terreno nos tocó de a cinco 
bultos de a 90 pesos y nosotros dijimos, cómo es posible”, acusó. Asimismo, denunció que cuando eran citados para 

hacer faenas o alguna construcción tenían que llevar material de construcción y si no lo hacían eran castigados 

cortándoles los servicios en sus colonias. “Entonces ya con amenazas a veces nosotros por seguridad de que no nos 
quedemos sin luz por nuestros hijos, que muchos venimos a trabajar o cualquier cosa que les llegue a pasar algo”, 

denunció. Afirmó que la primaria que se construyó en el predio Aves del Paraíso se levantó con el apoyo de los padres de 
familia sin la ayuda de Edith Ibarra, “no tenemos nada de ella”. Para la fianza Respecto a algunas versiones donde les 

pidieron dinero para sacar de la cárcel la “Güera” (Edith Ibarra) confirmaron tal situación. “Sí nos pidieron una 

cooperación de 50 pesos en adelante y dijimos con tal de que salga, ahorita por ella al rato por nosotros y la mayoría de 
la gente llevó a la casa de la mamá de „la Güera‟ de 50 y de 100 pesos para ayudarla a salir”, sostuvieron. Puntualizaron 

que este dinero lo recibieron las representes de Edith Ibarra entre ellas Araceli, Laura, Victoria, “todas ellas estaban en la 
casa de la mamá de „la Güera‟”. Cuestionadas sobre la cantidad de recursos que juntaron, dijeron desconocer el monto, 

“la otra vez que también tuvo un problema muy grande entre todos la ayudamos para que ella saliera y en este caso se 
hizo lo mismo”. Las mujeres aseguraron que no quieren saber nada de “la Güera” y una de ellas apuntó, “para que al 

rato nos vuelvan a engañar y siempre salgamos en lo mismo”. Afirmaron que se independizaron de la UFIC, Edith Ibarra 

y Aurelio González desde que se enteraron del fraude en su contra.  Insistieron en que el gobierno del estado les brinde 
ayuda para no ser desalojarlos ya que quienes padecieron dicha situación se refugiaron en casas de sus compañeros que 

tenían terrenos fuera de la Colonia 20 de Noviembre. “Ahí están, todo lo que se les desbarató ¿quién se los va a 
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reponer?, ya nadie”, agregaron.  Tras el desalojo y posteriormente no encontrar ayuda de sus dirigentes, los integrantes 

de la UFIC, se acercaron a Antorcha Campesina para pedir apoyo. Ante ello, su dirigente, Guadalupe Orona Urias dejó 

abierta la posibilidad de prestarles ayuda. Expresó que cerca de 200 integrantes de la UFIC se acercaron a las oficinas de 
Antorcha Campesina para solicitar apoyo y apuntó que de organizarse se les brindaría asesoría jurídica además de mediar 

con el gobierno del estado.  :Claves-Denuncian a Ibarra • Habitantes de la Colonia 20 de Noviembre exigieron al 
gobierno del estado les brinde apoyo en la regularización de sus terrenos para que no sean desalojados de sus viviendas. 

• Acusaron a Edith Ibarra de venderles predios desde 30 mil pesos cuando no era la dueña, además de que cooperaron 

para sacarla de la cárcel aún sabiendo que los había defraudado. • Al no ser atendidos, los colonos de la Unidad de las 
Fuerzas Indígenas y Campesinas se acercaron a pedir apoyo a Antorcha Campesina quien dejó abierta la posibilidad de 

ayudarlos. (Alejandro Reyes, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Rechaza el PRI plan de telenovelas: La Coordinación General de Campaña del priista Enrique Peña Nieto 

desconoció ayer los documentos divulgados por REFORMA sobre la estrategia que planea el tricolor para obtener el voto 
femenino y rechazó que sean verídicas las propuestas, entre ellas, la promoción de telenovelas que fomenten nuevos 

modelos de convivencia. En un comunicado intitulado "Reforma Miente", el equipo del precandidato presidencial se 

deslindó de la autoría de los documentos titulados "Anteproyecto de Compromisos de Enrique Peña con las Mujeres" y 
"Objetivos Estratégicos". Además, en una carta dirigida al diario, David López Gutiérrez, coordinador de comunicación 

social de la campaña, señala: "Niego categóricamente que dichos textos hayan sido elaborados por algún integrante de 
nuestro equipo". En las redes sociales, con el mismo mensaje, como si se tratara de un "copy-paste" e incluso las mismas 

faltas ortográficas, varios "usuarios" de Twitter criticaron la publicación con el hashtag #ReformaMiente acompañada de 

guiones bajos, algo atípico, pues son signos que no son reconocibles para hacer búsquedas en Twitter. Los usuarios 
@HectorPeralta9, @Jose_ManuelHdz, @MarioGutsa y @Carlos_Calderas, por ejemplo, tuitearon al mismo tiempo: "Como 

creerle a @REFORMACOM si no verifica la información que pública (sic) ? _#ReformaMiente_". Esos usuarios enviaron 
desde sus cuentas de Twitter por lo menos 20 mensajes idénticos, cada uno de ellos publicado aproximadamente a la 

misma hora, y todos con la etiqueta #ReformaMiente. Esos mensajes no fueron retuits a otros usuarios, según Twitter. El 
grupo de usuarios @efirot1, @monzon_cecilia, @alfaguilera @cidodin, @CDE_PRI Durango, @RulesBenitez también 

envió el mensaje idéntico: "Hoy Reforma miente, en lo que lamentablemente pareciera una estrategia de desprestigio en 

contra de @EPN #ReformaMiente". De las cuentas @Carlos_Calderas, @HomeroSantiago y @ MarcosFuentes se enviaron 
también al menos 30 mensajes idénticos, conteniendo la etiqueta de ataque al diario con los guiones bajos incluidos. 

Estos mensajes fueron tuiteados a horas casi exactas. También varios diputados federales se unieron a la crítica contra 
REFORMA y destacaron por la cantidad de menciones a esa etiqueta. De ellos resalta el legislador por el Partido Verde 

Ecologista de México, Rafael Pacchiano (@RafaelPacchiano), quien tuiteó cinco mensajes atacando a este diario. La 

suplente de Pacchiano es Alejandra Lagunes, su esposa y actual coordinadora de redes sociales de Enrique Peña Nieto. 
Lagunes trabajó en Televisa antes de incorporarse a la campaña del priista. Además, se creó la cuenta @Reformamiente, 

que hasta ayer no tenía ningún seguidor, no seguía a nadie y se enfoca en retuitear aquel mensaje. Las reacciones de los 
simpatizantes del aspirante presidencial del tricolor se dieron horas después de que la frase "Promete Peña Nieto" llegara 

a ser Trending Topic mundial durante la mañana del viernes. Esta frase llegó a la posición de lo más popular en Twitter 

debido a la nota que publicó REFORMA titulada "Promete Peña Nieto mejores ¡telenovelas!". De esa noticia también se 
derivaron Trending Topics como #telenopeñas y "Mejores Telenovelas", que varios usuarios utilizaron para tuitear críticas 

al abanderado priista. La usuaria Karina Velázquez (@karyva), por ejemplo, tuiteó: "#telenopeñas Copetón Salvaje". 
Alfonso Navarrete Prida, diputado federal e integrante del equipo de Peña, enfatizó en entrevista que lo asentado en los 

documentos no eran propuestas de su precandidato. "En la coordinación general de campaña no se reconoce el 
documento. A la coordinación general le pueden hacer llegar múltiples documentos que, finalmente son eso: ideas, pero 

no hay una posición oficial ni de la candidatura ni del partido ni de la coordinación de campaña, ni es parte de su 

plataforma ni es parte de sus propuestas de campaña. No es una idea ni propuesta del candidato Enrique Peña", 
expresó. Navarrete Prida enfatizó que Peña Nieto será un candidato de la sociedad y no pretende posicionarse sólo como 

abanderado de las mujeres. "Peña Nieto es el candidato de la sociedad, tanto de hombres, mujeres, de jóvenes, de 
adultos mayores. Lo que importa es el debate de la ideas y no de los sexos. Importa el proyecto de nación, la trayectoria 

personal y lo que se ha hecho y no se ha hecho al frente de responsabilidades públicas", agregó el legislador priista. 

Navarrete Prida, quien se asumió como vocero del equipo de campaña para tratar el tema, dijo desconocer si el 
documento es de la autoría de Gerardo Ruiz Esparza, ex titular de Comunicaciones en el Gobierno de Peña en el Edomex 

y actual coordinador de Compromisos de Campaña. "Gerardo Ruiz Esparza fue un gran ex colaborador del Gobierno de 
Enrique Peña y no sé si él reconozca la autoría de ese documento. Tendrían que preguntárselo a él, pero ni el candidato 
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ni la coordinación de campaña reconocen ese documento, y menos forma parte de su plataforma, de sus ideas y de sus 

propuestas", apuntó el ex Procurador mexiquense. Cuestionada sobre el mismo tema, la presidenta del Organismo 

Nacional de Mujeres Priistas, Diva Gastélum, consideró que no es época para hacer declaraciones sobre las propuestas de 
campaña. "Yo no quisiera entrar a ese tema hasta que arranquemos el periodo oficial de campaña. Queremos tener 

mucho cuidado porque no es época de hacer esos comentarios. No quiero entrar a ese tema hasta que estemos en un 
periodo en dónde se puedan hacer los comentarios correspondientes", respondió. Sin embargo, la también diputada 

federal precisó que hace dos meses, cuando asumió como lideresa del organismo de mujeres priistas, le entregó a Peña 

Nieto un diagnóstico sobre la situación de la población femenina en el País, en donde muestra cómo se ha multiplicado la 
violencia y la pobreza. La diputada por Sinaloa sostuvo que Peña Nieto no debe ser el candidato de las mujeres, sino de 

todos los mexicanos. En Veracruz, el dirigente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, dijo que la postura del partido sobre el 
tema ya había sido expresa en un comunicado. (Staff, página 03) 

Reforma-Gastan sin control en Juntas del IFE: Una auditoría practicada por la Contraloría General del Instituto 

Federal Electoral (IFE) a juntas locales y distritales del organismo encontró diversas irregularidades en su manejo 
financiero. La revisión, correspondiente al ejercicio 2010, incluyó 13 de las 32 juntas locales ejecutivas y 34 de las 300 

juntas distritales ejecutivas. Entre las anomalías identificadas en el reporte de la auditoría entregado al Consejo General 
del IFE el pasado miércoles se encuentran: inclumplimiento de normas administrativas, exceso en gastos y ausencia de 

registros de pagos por servicios. La Contraloría General halló deficiencias en la información financiera de todas las juntas 

locales auditadas. En 11 de ellas se detectaron inconsistencias en la comprobación de gastos por concepto de consumo 
de combustible por un monto total de 3 millones 828 mil 496 pesos. En 4 no se justificaron conforme al Lineamiento para 

la Asignación y Uso del Parque Vehicular los consumos adicionales a los montos autorizados en el mismo. El gasto extra 
ascendió a 2 millones 278 mil pesos.  En el caso de Nuevo León se reportan pagos improcedentes en el rubro de recursos 

humanos y diferencia entre el saldo de las cuentas de bienes patrimoniales de la junta local ejecutiva y el de la dirección 
de Recursos Materiales y Servicios. Mientras tanto, en Veracruz se encontraron inconsistencias en la integración y 

elaboración de registros bancarios y gastos que no fueron justificadas conforme a los lineamientos establecidos.  En 5 

juntas locales y en las 34 juntas distritales auditadas se observaron inconsistencias en la integración, elaboración, 
depuración y registro de las conciliaciones bancarias.  Además, advierte la Contraloría General, el Sistema Integrador 

para la Administración de Recursos (SIAR) no se encuentra operando de manera eficiente. El reporte de la auditoría hace 
referencia a otras anomalías sin identificar las juntas locales en las que se detectaron irregularidades específicas. En una 

de esas instancias, indica, se encontraron conductas irregulares de un servidor público que alteró siete facturas que 

amparan la adquisición de materiales de oficina. En otra se reportaron sobregiros por más de 7 millones de pesos.  Se 
indica, en otro caso, que un terreno con valor de 2 millones 146 mil que fue recibido en donación desde 1997 no ha sido 

utilizado. En tanto, se consigna la existencia de un almacén de artículos de papelería y limpieza en las que se 
encontraron bienes adquiridos en ejercicios anteriores por un valor de poco más de un millón de pesos sobre los cuales 

no se tiene ningún control.  De las 75 observaciones formuladas por la Contraloría General, al 31 de diciembre de 2011, 

las juntas locales y distritales involucradas han solventado sólo 13, que representan el 17.3 por ciento del total.  El 
órgano de control advirtió, continuará con las revisiones a las juntas locales y distritales para que las que aún presentan 

observaciones pendientes de solventar establezcan compromisos para analizar las acciones por atender en una fecha 
determinada y promover su conclusión. Justifican alza en nómina El incremento en el número de plazas y en el gasto 

destinado a la plantilla laboral del Instituto Federal Electoral (IFE) es resultado de las reformas legales que le otorgaron 
53 atribuciones adicionales al organismo, indicó ayer el consejero Alfredo Figueroa. REFORMA publicó ayer que una 

auditoría realizada por la Contraloría General del IFE concluyó que el organismo ha destinado recursos en exceso, no 

siempre justificados, a la contratación de personal, por lo que el gasto en su plantilla laboral ha crecido año con año por 
encima del incremento presupuestal aprobado para servicios personales. Figueroa, quien forma parte de la Comisión de 

Capacitación y Organización Electoral del instituto, sostuvo, no obstante, que no se ha contratado a todo el personal que 
sería necesario para cumplir las nuevas funciones del organismo. "El IFE tiene hoy un conjunto de atribuciones que no 

han supuesto un incremento (de la plantilla laboral) en términos proporcionales", indicó en entrevista. Las nuevas 

atribuciones, remarcó, deberán fortalecer la credibilidad de los procesos electorales, promover la participación ciudadana, 
asegurar condiciones de equidad y civilidad en la contienda, y transparentar el proceso de organización y difusión de los 

resultados.  Además, destacó, se creó la Unidad de Fiscalización, órgano con autonomía a cargo de un funcionario 
designado por el Consejo General.  Señaló que parte de las necesidades generadas por las nuevas funciones han sido 

cubiertas mediante soluciones tecnológicas. "El IFE hoy tiene un mecanismos que le han permitido incrementar el gasto 
público tanto para la contratación del personal como para otros procesos adicionales vinculados a la infraestructura 

tecnológica", apuntó.  El consejero insistió en que el IFE ha vivido profundos cambios en muy poco tiempo, lo que ha 

tenido un impacto en su presupuesto y en su organización interna. (Leslie Gómez, página 04) 
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Milenio-PAN nacional ve "focos rojos" en la capital: La secretaria general del PAN, Cecilia Romero, aseguró que los 

resultados de la encuesta GEA/ISA que ubican a su candidata al Gobierno del Distrito Federal, Isabel Miranda de Wallace, 

30 puntos por debajo de Miguel Ángel Mancera, reflejan la realidad en el Distrito Federal, entidad donde el partido tiene 
“encendidos sus focos rojos”. Además, dijo que el PAN respalda tanto los resultados que colocan al alza a su virtual 

candidata a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, como los que colocan a Miranda de Wallace en el último lugar. “Aquí 
en el DF tenemos un foco rojo como partido, estamos comprobándolo con esta encuesta, y por supuesto, también, de la 

misma forma, tenemos que redoblar esfuerzos, reunificar a todos los panistas del DF, que andamos ahí todos dispersos 

por todos lados por las propias características del Distrito Federal con relación al país, y trabajar para adelante”, señaló. 
—¿En el CEN panista dan por buena tanto la encuesta que coloca subiendo a Vázquez Mota como la que coloca abajo a 

Miranda de Wallace? —Por supuesto, sería esquizofrénico hacerlo distinto. La verdad, poco congruente por lo menos. En 
entrevista con MILENIO se refirió a la encuesta que muestra un aumento de Vázquez Mota en las preferencias 

electorales, y dijo que el hecho de que diferentes casas encuestadoras están siendo cada vez más consecuentes unas con 
otras respecto a que va subiendo de una manera consistente “es un tema que efectivamente nos hace sentirnos 

optimistas”. Además, dijo que la encuesta GEA/ISA sobre los candidatos presidenciales “está viniendo a comprobar 

aquello que nosotros esperábamos y, pues, nos da mucho gusto que así sea, al mismo tiempo que nos da una mayor 
responsabilidad sobre todo esto”. En el caso de la encuestas sobre los aspirantes al Gobierno del Distrito Federal, dijo 

que “las encuestadoras serias, como ésta que ha presentado estos resultados, deben ser tomados en cuenta. En el caso 
del DF sabemos perfectamente que esta es la tierra, ya no diría favorita, sino casi única donde el PRD está gobernando, y 

evidentemente hay un porcentaje muy alto de la población que aún cree que a través del candidato del PRD puedan 

cambiar las cosas. Ese es el trabajo que tenemos y el reto que se nos presenta, ofrecer a la ciudadanía del DF una opción 
diferente, una mejor”. Por ello, señaló, es necesario redoblar esfuerzos y “ser muy profesionales en el ejercicio de 

nuestro trabajo rumbo a las elecciones del próximo 1 de julio con nuestra candidata y con los que ya han empezado a 
surgir de los procesos internos del partido”. Fraterno consejo de AMLO Andrés Manuel López Obrador, precandidato 

de las izquierdas, descalificó en Hermosillo la encuesta GEA/ISA que lo ubica en tercer lugar. “Por eso llamo de manera 
respetuosa, fraterna, a MILENIO para que cuide todo este asunto de la encuesta, esa empresa —es mi punto de vista— 

no es confiable, no deben los medios de comunicación permitir ser utilizados como propaganda en favor de ningún 

candidato”. López Obrador acudió a esta capital para participar como orador en la Convención Nacional de Industriales, 
pero antes ofreció una rueda de prensa en la que dijo coincidir con las declaraciones del dirigente nacional del PRD, 

Jesús Zambrano, quien dijo que con esas encuestas se trata de desincentivar la participación en la elección federal. 
“Coincido con él, incluso todos sabemos que esa empresa (GEA/ISA) fue la que estuvo a cargo de toda la estrategia 

propagandística en 2006 y en premio, al director de esa empresa lo nombraron coordinador del Cisen, que es la oficina 

de espionaje del gobierno”, respondió a la pregunta de MILENIO Diario. No obstante, el abanderado de la izquierda 
mexicana dijo que no quería entrar en detalles, y añadió que él podría mostrar la “intención tendenciosa” que ha 

mostrado esa empresa encuestadora. Por separado, la precandidata del PRI a la jefatura de Gobierno, Beatriz Paredes, 
desestimó la encuesta GEA/ISA que da ventaja al virtual candidato de las izquierdas en el DF, Miguel Ángel Mancera, al 

considerar que “los verdaderos resultados se darán a conocer el próximo 1 de julio en la libertad del voto de los 

ciudadanos”. A través de su cuenta de Twitter, la diputada con licencia dijo que confía en los ciudadanos y no en 
encuestas. Paredes precisó que su proyecto de gobierno tendrá como prioridad ofrecer calidad de vida a los ciudadanos, 

en materia de servicios urbanos, obras, salud, educación, seguridad pública y respeto a los derechos humanos, ello, dijo, 
se logrará con la participación de los ciudadanos “para darle mayor apoderamiento a los capitalinos”.  La aspirante a la 

candidatura por el PRI confirmó su asistencia al 83 aniversario del PRI, al que asistirán gobernadores, legisladores, 
senadores y el precandidato de su partido a la Presidencia, Enrique Peña Nieto. (Con información de: Flor Canseco, Javier 
Vega y Felipe Larios en Hermosillo) ►Claves El laminazo ►El jueves pasado, el director general de Consulta Mitofsky, 

Roy Campos, aseguró que la mayoría de las encuestas entre los aspirantes presidenciales presentan resultados similares, 
pero ninguna pone con tan corta diferencia entre primer y segundo lugar como GEA/ISA. ►Sin embargo, aclaró que eso 

no quiere decir que sea buena o mala, simplemente es diferente a lo que muestran el resto de las encuestas, claro, a 

excepción de la presentada por la empresa Mercaei y que causó revuelo al ser mostrada por el presidente Felipe Calderón 

ante consejeros de Banamex. • Online... Ve el video de la entrevista a López Obrador sobre la encuesta GEA/ISA en 
milenio.com/online. (Daniel Venegas, página 20) 

Milenio-Peña Nieto no hablará mañana en el aniversario del PRI: El Revolucionario Institucional informó que su 

aspirante a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, no hará uso de la palabra en el acto conmemorativo del 
83 aniversario de la fundación del partido, que se realizará mañana domingo en la sede nacional. La dirigencia nacional 

priista, encabezada por Pedro Joaquín Coldwell, indicó que se decidió lo anterior para dar cumplimiento al acuerdo del 
Consejo General del IFE, por el que se emiten normas reglamentarias sobre actos anticipados de campaña durante el 
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proceso electoral federal 2011-2012”, aprobado el 16 de febrero. En un comunicado, refrendó su absoluto respeto a la 

ley electoral, y se ciñe a los lineamientos y limitaciones que se han establecido para el periodo de intercampaña, 

comprendido entre el 16 de febrero y el 29 de marzo del año en curso. Josefina alaba a sindicato La virtual candidata 
del PAN a la presidencia, Josefina Vázquez Mota, asistió este viernes a una reunión plenaria del Sindicato Nacional de 

Trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social y ahí reconoció el compromiso del IMSS con el país y con los 
mexicanos para atender la salud y la seguridad social. Vázquez Mota fue invitada a una de las reuniones que realiza este 

sindicato, integrado por 37 secciones de todo el país, que se llevó a acabo a puerta cerrada y escuchó las inquietudes de 

este sector en cuanto a la situación por la que atraviesa el instituto. El diputado Valdemar Gutiérrez Fragoso, líder del 
SNTSS, explicó que el IMSS tiene a su servicio más de 400 mil trabajadores que brindan atención a 42.6 % de los 52.3 

millones de habitantes del país, es decir casi 50%. La precandidata electa del PAN estuvo acompañada por el diputado 
Francisco Javier Salazar Sáenz, y Roberto Gil Zuarth, coordinador general de su precampaña.  (redacción, página 20) 

Crónica-Marinos abaten al jefe de escoltas de El Chapo Guzmán: El supuesto jefe de seguridad de Joaquín El 

Chapo Guzmán, Jonathan Salas Avilez, alias El Fantasma, falleció en un tiroteo en Sinaloa, aseguraron ayer fuentes 
oficiales. Una fuente de la Procuraduría General de la República (PGR) en Sinaloa explicó que Salas Avilez, fue herido 

durante un tiroteo con miembros de la Marina registrado la tarde del jueves en el poblado de Oso Nuevo, en el municipio 
de Culiacán. El supuesto jefe de seguridad del máximo líder del Cártel de Sinaloa, uno de los delincuentes más buscados 

del mundo, fue trasladado a un hospital de la localidad, donde falleció poco después. Uno de sus acompañantes, aún sin 

identificar por las autoridades, fue muerto en el lugar del enfrentamiento. Ambos trataban de escapar en una camioneta 
blindada de los miembros de la Marina, quienes los siguieron por tierra y aire en un helicóptero. Tras un intenso tiroteo, 

la camioneta blindada en la que viajaban los supuestos delincuentes, con placas VKN-7123 de Sinaloa, se salió de la 
carretera y estalló en llamas. A unos cinco metros de la camioneta quedó el cuerpo sin vida del acompañante de El 

Fantasma, mientras que el supuesto jefe de seguridad fue trasladado en una ambulancia de la Cruz Roja al Hospital 
General, donde murió. En el vehículo fueron encontrados cuatro fusiles AK-47, una pistola y decenas de cargadores. La 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) señaló en un comunicado, que personal adscrito de la III región militar que 

llegó a esa zona "fue agredido con disparos de arma de fuego por un grupo indeterminado de individuos". En el tiroteo 
"fallecieron dos agresores y uno más resultó herido", el cual fue trasladado a un nosocomio de Culiacán, donde después 

perdió la vida, apuntó sin identificar a los tres fallecidos La Sedena añadió que personal del Ejército y de la Fuerza Aérea 
continúa en la zona "para localizar a más integrantes del grupo agresor". El Chapo fue capturado en 1993 en Guatemala 

y en 2001 se fugó del penal de alta seguridad de Puente Grande, en Jalisco, para volver a tomar las riendas de su 

organización, a la que convirtió en la más poderosa de México y logró su expansión internacional. (Efe en Culiacán, 
página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que superada la turbulencia que desató la encuesta MILENIO GEA/ISA, en el cuartel de Enrique Peña Nieto se 

impuso la lógica de repetir que, por poco o por mucho, en todas las mediciones el mexiquense se encuentra adelante. 

Y al parecer nadie lo sacará de ahí. Ese discurso ya es secundado por los priistas de peso. Ayer lo expresó, entre otros, el 
senador Manlio Fabio Beltrones. 

Peña Nieto no se piensa pelear con las encuestas. 

Que donde las cosas están subiendo de tono es en el frente de izquierdas. 

Pasan los días y no terminan de ponerse de acuerdo en los nombres de quienes irán al Senado y la Cámara de 

Diputados. 

En una parte importante del perredismo hay molestia, además, porque dicen que Andrés Manuel López Obrador 

quiere que prácticamente todo el gabinete de su “gobierno legítimo” quepa en las listas plurinominales. 

Que a propósito del tabasqueño, tal vez el hecho de haber sido el último orador de la Convención Nacional de 
Industriales en Hermosillo, Sonora, provocó que la asistencia a su conferencia fuera menor a la de Josefina Vázquez 
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Mota. 

Y para evitar un auditorio semivacío, los organizadores reservaron la mitad de las sillas para seguidores del candidato de 
la alianza izquierdista. De ahí surgió la mayoría de los aplausos para López Obrador, aunque los empresarios lo 

ovacionaron claramente cuando propuso la eliminación del IETU. 

Que el gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, esperó alrededor de una hora con 20 minutos al presidente 

Calderón en el tramo carretero de Ciudad Hidalgo a Maravatío, en lo que fue su primer encuentro formal tras el triunfo 
del priista en noviembre. 

Y es que la Presidencia de la República cambió seis veces la agenda. Al final, el encuentro entre Calderón y Vallejo se 
desarrolló entre porras a favor de ambos. El trato fue cordial y acordaron trabajar de manera coordinada. 

Que será la propia Josefina Vázquez Mota quien saldrá al rescate de la naufragante campaña de Isabel Miranda de 

Wallace al Gobierno del DF. 

Son demasiados sufragios en juego como para dejar que la votación del PAN en la capital se hunda, como la de Luis 

Felipe Bravo Mena el año pasado en el Estado de México. 

 (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

El presidente Felipe Calderón tiene su record en caídas de bicicleta durante su sexenio, hay registro de un accidente de 
este tipo que lo obligo a portar cabestrillo en actos públicos a finales de agosto y en septiembre de 2008 cuando se 

lesionó el hombro izquierdo estos accidentes no son recientes para el mandatario, confesó. En la inauguración del 

hospital del IMSSS en Metepec, Estado de México, recordó que de niño tuvo que hacer cola en las instalaciones del 
seguro social para atenderse algunas heridas. “Por supuesto, me caí en la bicicleta y me operó el seguro social. Aquí 

todavía tengo mi cicatriz”, dijo y señaló su brazo izquierdo. Parece un hombre que aprende de los tropiezos.  

Comienzan a brotar las discordias en el entorno del aspirante de la izquierda al gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera. El 
grupo integrado por el actor Héctor Bonilla y científicos como René Duque y Bolivar Huerta, anda de la greña con Manuel 

Camacho Solís, coordinador del Dialogo para la reconstrucción de México. Ellos ven en el ex regente de la ciudad de 

México a un personaje que quiere incluir cada vez más en el ánimo de don Miguel Ángel. Ya le habíamos dicho en este 
espacio que el aspirante al GDF andaba entre el fuego de las corrientes del PRD, que buscan posiciones al concluir la 

contienda electoral. Súmele ahora esta situación.  

Con el tiempo en contra y la desidia a favor, los diputados de la Comisión de Justicia se San Lázaro se dijeron listos para 
elaborar un dictamen sobre un código penal federal único, que permitiera a los gobiernos federal y estatal combatir los 

delitos del crimen organizado: narcotráfico, secuestro y piratería. El presidente de la comisión Humberto Benítez Treviño, 

se puso  como meta preparar la propuesta y llevarla al pleno en abril. El tema es que no hay compromisos serios de los 
legisladores, quienes tuvieron que suspender en la semana una reunión de la Comisión. ¿Por qué cree usted? Por falta de 

quórum.  

Y para los que creen que los senadores tampoco avanzan mucho en sus tareas, ellos al menos han organizado una 

reunión muy importante antes de concluir la legislatura bajo el auspicio del Instituto Belisario Domínguez, convocaron al 
14 Congreso Nacional de la Asociación Mexicana de Institutos y Organismos de Investigación Legislativa, encabezado por 

el doctor Luis Mendoza. La sede será en Aguascalientes, los días 08 y 09 de marzo, con el tema Democracia y 
Parlamento. Entre los ponentes está el doctor Diego Valadés, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.  

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

HOY, que el Consejo Político del PRD decidirá la repartición de las candidaturas de mayoría y plurinominales a la Cámara 
de Diputados y el Senado, hay dos asuntos que llaman poderosamente la atención. 

EL PRIMERO es si, después de librar sin rompimientos ni mayores escándalos la definición de su candidato a la 
Presidencia y su aspirante al GDF, las tribus lograrán llevar la fiesta en paz al repartirse los huesos legislativos. 

 
Y EL SEGUNDO, si Andrés Manuel López Obrador meterá o no en las listas de candidatos a varios de sus más cercanos 

colaboradores a quienes ya anunció como futuros integrantes de su gabinete. 

SI ESO OCURRE, vaya señal la que estarían enviando el aspirante presidencial de las izquierdas y su equipo sobre la 

confianza que tienen en lograr el triunfo. 

EN LOS PASILLOS del Palacio de Gobierno de Toluca andan diciendo que Alfredo Castillo tiene los días contados como 

procurador del Estado de México. 

SEGÚN cuentan, la fuga del asesino serial César Armando Librado Legorreta, alias "El Coqueto", terminará por costarle el 
puesto al funcionario, quien llegó a procurador cuando su entonces jefe, Alberto Bazbaz, se fue por el escándalo 

generado en el caso de la niña Paulette. 

DE HECHO, ayer llamó mucho la atención que, tras la ceremonia para conmemorar el aniversario del Estado de México, 

prácticamente todos los funcionarios de primer nivel atendieron a la prensa, mientras que Castillo escapaba a la carrera y 
por la puerta de atrás. 

INCLUSO hay quienes afirman que el relevo ya tiene fecha para dentro de tres semanas. 

¿SERÁ cierto que ésa fue la razón por la que al funcionario le entraron las prisas y, por fin, colocó al violador y asesino en 

el primer lugar de la lista de los más buscados de la entidad? Es pregunta con letrero de "Se busca". 

EN EL PVEM parece que no aprenden. 

A PESAR de las multas que tuvieron que pagar tras las elecciones del 2009, por la manera en que se promovió al partido 

en spots protagonizados por el actor Raúl Araiza, ya volvieron a las andadas. 

EN LOS CINES, ya se puede ver entre los cortos de películas un comercial en el que el también conductor hace un muy 
optimista recuento de los supuestos logros de los legisladores pevemistas. 

PERO Araiza no está sólo, pues también participa en la producción Andrea Legarreta, conductora que ha tenido en su 
programa de televisión a varios gobernadores de esos que les gusta hacer "programas especiales" cuando se acercan sus 

informes de gobierno. 

¿PUES no que ya estaban prohibidos los anuncios de los productos milagro que prometen cosas que no cumplen? 

MUY MAL se vio ayer en Twitter la secretaria general de Nueva Alianza, Mónica Arriola Gordillo. 

LA HIJA de la profesora Elba Esther Gordillo reprodujo un mensaje escrito por otro tuitero sobre la película "¡De 
panzazo!", nomás que también repitió, para sus 4 mil 700 seguidores, una falta de ortografía. 

Y ES QUE en el mensaje original, el nombre de la película venía escrito como "De panzaso", así mero, con la letra "s" de 
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"¿sí te fijas lo que reproduces?". 

AHORA sí que, en ortografía, Arriola no pasó... ¡ni de panzazo! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

¿Y Gerardo apá?: Ayer, el gobernador Francisco Olvera Ruiz y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH), Humberto Veras Godoy, se tomaron toda la mañana para recorrer instalaciones de los diversos campus. 

Inaugurados -dicen las lenguas viperinas- por segunda ocasión. A días de su informe de actividades, el rector Veras 

Godoy tuvo de invitado especial al Ejecutivo, egresado de la misma Universidad Autónoma de Hidalgo, antes llamada así, 
y ambos mostraron sus buenas intenciones de fortalecer a la máxima casa de estudios, por el bien de todos los 

hidalguenses. Siendo suspicaces, entenderíamos que este recorrido tiene su carga política y el mensaje es que no hay 
conflicto entre el gobierno y la universidad, como lo hubo con el anterior gobernador, Miguel Angel Osorio Chong y el ex 

rector Gerardo Sosa Castelán. Pudiera pensarse que los astros se han acomodado para que a la universidad le vaya bien 

y como efecto bowling también a quienes controlan a la máxima casa de estudios. Luego entonces, entenderíamos por 
qué acabó el conflicto de la gasolinera universitaria -que muchos le adjudican a Gerardo Sosa como un negocio  

ersonalísimo- y ahora despacha con displicencia pues sabe que por cada gota de combustible vendido se aporta a una 
beca para un estudiante de escasísimos recursos. Pero al mismo tiempo que se acomodan los astros, en las redes 

sociales, surgen las denostaciones, como la que emite José Luis Jiménez Soto, quien lanza una andanada de epítetos que 
por su lenguaje, de ser ciertos, se auto descalifican. Así las cosas, esperaremos a observar cómo se acomodan dos 

poderes, el que ejerce el gobernador Francisco Olvera Ruiz y el que impone Gerardo Sosa Castelán, propietario de la 

franquicia universitaria. Como bien dijo un reconocido periodista: Ellos no me dejan entrar al gobierno y yo no los dejo 
entrar a la universidad. Así es el juego. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que otra vez Xóchitl Gálvez vuelve a ser la manzana de la discordia entre los panistas hidalguenses, pues ahora la 

acusan de querer quitarle la segunda fórmula a Daniel Ludlow rumbo al Senado y de paso de querer imponer al priista 
Julio Menchaca, quien sigue enojado con su partido por no darle la oportunidad de pelear por la alcaldía de Pachuca en 

las elecciones del 3 de julio de 2011. ¿Será? 

: Que el alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández Cerón, junto con el delegado en Hidalgo de la Secretaría 

de Economía (SE), Cornelio García Villanueva, operaron directamente en todo el estado la elección interna panista, 
donde se impusieron los corderistas, sobre los afines a Josefina Vázquez Mota y estuvieron por encima de los 

apadrinados por el Comité Directivo Estatal del PAN. Se supo que el alcalde trabajó horas extra y desplegó por toda la 

entidad a militantes afines a su proyecto. 

: Que el supuesto nuevo delegado en Hidalgo de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Luis 
Alberto Rosas Durán todavía no puede asumir su cargo como delegado federal, pues a pesar que desde hace varias 

semanas lo enviaron a Hidalgo para hacerse cargo de la oficina, todavía no tiene el nombramiento oficial, por lo que las 

actividades en el CDI están detenidas y no hay como para cuando se lo den. 

: Que los cinco policías despedidos ayer en Ixmiquilpan fue por un acuerdo entre las autoridades de la nueva 
administración, para pagar un supuesto favor a quienes ayudaron durante el periodo electoral. Dicen que los afectados 

interpondrán una denuncia en contra de su ex director por despido injustificado, además que le advirtieron darán a 

conocer irregularidades en el esquema de seguridad municipal. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función sabatina… 

La Estelar… Guadalupe Orona vs Edith Ibarra:La pelea de esta semana definitivamente se la llevan las dos mujeres 
más seguidas por los manifestantes más famosos de todo el estado. La ya afamada Guadalupe Orona, quien está 

maiceada por las fuerzas tricolores comenzó una campaña en contra de la perredista Edith Ibarra, quien sigue 

encarcelada y hasta podría perder la candidatura para pelear por una diputación federal, cosa que es la enmienda de 
Orona. Una de las principales acciones y que no le están funcionando a la líder antorchista es poner a los miembros de la 

UFIC en contra de Ibarra, pues más bien la gente quiere una casa y no andar en grillerías. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: De las palabra a los hechos, en la máxima casa de estudios… (redacción, primera 

plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Leonardo Herrera: El titular de Punto por punto es ejemplo nítido de constancia en el trabajo, en el marco del 
noveno aniversario de este noticiero matutino es clara la labor realizada para mantenerse vigente, pues 2 mil 160 

programas requieren de un gran esfuerzo. Sin embargo, la trayectoria del reportero incluye otros espacios en medios de 
comunicación desde los cuales el compromiso es llevar día con día información oportuna y veraz  

Abajo-Imelda Cuellar: Aunque el Comité Ejecutivo Estatal del PRD termina su periodo de gestión el 14 de marzo, la 
titular de Finanzas del partido considera que ya es obsoleto que el secretariado se reúna, pues las negociaciones las 

llevará eventualmente la nueva dirigencia, por ello tal parece que es una pérdida de tiempo acudir a la sede perredista, 
incluso para otorgar los cheques de pago a los trabajadores amarillo.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CASAS 

La Secretaría de Salud en Hidalgo tiene como propósito rescatar el programa de casas municipales de la 

salud, un plan que al paso del tiempo fue hecho a un lado por las autoridades federales. Según algunos datos 
sobre el tema hay más de mil espacios disponibles en el estado para aplicar los programas relacionados a la salud 

municipal y por eso la secretaría que dirige Pedro Luis Noble ajusta lo necesario para retomar el camino. 

CAMBIOS 

En Radio y Televisión de Hidalgo ya todo está listo para modificar la barra noticiosa y algunos otros 

programas. La medida es resultado de un largo y meticuloso análisis elaborado por profesionales del medio para ofrecer 

una programación profesional y oportuna. 

REHABILITACIÓN 

En las instalaciones de la SEPH, ubicadas sobre el bulevar Felipe Ángeles de Pachuca, al fin concluyeron las 

obras de ampliación de la calle principal. La falta de espacios de estacionamiento se convirtió en un problema 
mayúsculo en la zona pero gracias a esta ampliación, hoy es posible una mejor circulación en el lugar. 

ACUSACIONES 

En Ixmiquilpan el alcalde Cipriano Charrez ya no sabe a quién culpar por el problema del control sobre el 
Mercado Morelos. El panista acusa al PRI y también al PRD de meter las manos a través de organizaciones 

de comerciantes, pero lo cierto es que no tiene ni la menor idea de cómo resolver el asunto. Lo más triste de 

todo, es que el problema del mercado municipal es uno de cientos que esperan su urgente intervención, ejemplos: 
Límites territoriales entre las comunidades, transporte público, relleno sanitario, uso de agua y canales de riego, 
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migración, seguridad, pobreza, intolerancia religiosa y un largo etcétera. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 

 
                                    

 
 
 

 


